
令和５年砺波市教育委員会第１０回定例会議事録 

 

１　開会及び閉会に関する事項 

　　開催日時　　令和５年１０月２５日（水）　午前１０時３０分～午前１１時１５分 

　　開催場所　　砺波市役所　東別館会議室 

 

２　教育長及び出席委員の氏名 

　　白江　勉、林　克彦（欠席）、齋藤　正樹、信田　千春、岩﨑　納子 

 

３　会議に出席した者の氏名 

　　森田　功（事務局長）、河合　実（教育総務課長）、老　雅裕（こども課長）、三井　康司（生 

涯学習・スポーツ課長）、欠席（教育センター所長）、竹田　新（小学校長会長代理　砺波 

東部小学校長）、柳原　清美（保育所・認定こども園・幼稚園長代表）、肥田　啓生（教育 

総務課主幹）、大浦　昭子（教育総務課庶務係主査） 

 

４　会議に付した事項 

（１）前回議事録の承認 

（２）教育長報告 

　　　・事務局（教育総務課、こども課、生涯学習・スポーツ課）から 

（３）議事 

　　ア　報告事項 

　　　・報告２１・・・令和５年度砺波市功労者表彰について 

　　　・その他・・・・教育関係機関所管事項について 

（教育センター、小・中学校、保育所・認定こども園・幼稚園） 

　 

５　会議の要旨 

 教育長 令和５年砺波市教育委員会第１０回定例会の開会を宣言する。 

教育環境は子供たちにとって一番大切であり今月２０日に児童文学 

評論家の赤木かん子さんに昨年度に引続き来ていただき「図書館教 

育研修会」を開催した。昨年度は砺波図書館で小中校長又は管理職 

及び司書が集まって話を聞いた。赤木さんは図書館を改装する達人 

のような方でありその理論を学び、限られた予算の中でとりあえず 

１校で学校図書館を改装してみようということでこのたび手を挙げ 

てくれた砺波東部小学校で実施した。教育センターだよりに写真が 

載っているが自然科学について実施した結果今までやっていた実施 

要項の区分けと違い子供が分かりやすい分類になった。赤木さんは 

知的で格好いい図書館がいいと言っておられ女子は来て本を借りる 

が、大事なのは高学年の男子が来てそこに残り本を借りてくれるよ 

うな図書館がいいとのこと。砺波東部小学校のホームページに図書 

室の写真が載っているが知的で格好よく成功していると感じる。さ 

りげなくぬいぐるみが置いてあったり、本に恐竜のシールが貼って 



 あり書棚にもシールが貼ってある。分類はされているが子供がその 

シールを見て自由に借りて戻すことができる仕組みになっている。 

授業改善の中で子供たちが授業の中で分からないことがあった時に 

タブレットもいいが、本を図書室で借りてそこで書いたり教室へ持 

っていくことが可能になっている。写真では分かりにくいが具体的 

には書店に飾ってあるように背表紙だけでなく本を伏せて表紙を見 

せる配置に工夫してあり思わず手に取りたくなる、話題が広がり本 

に対する関心が高まるようになっている。砺波東部小学校司書が下 

準備に取りかかり砺波図書館司書をはじめ他校の司書の皆さんでチ 

ームを組んでいただき、苦労もあったが後片付けまで大変手際よく 

実施した。今後は学んだことをほかの学校でも限られた予算の中で 

いかに実施していくかが課題であり、改装に取りかかる学校があれ 

ば同様に司書同士が協力し合える体制を少しずつ進めていく。そう 

することによってどの学校でも子供たちが行ってみたい気持ちにな 

り知的で格好いい学校図書館を利用できるようになる。不登校児童 

生徒も居場所が必要であることから、教室だけでなく学校図書館も 

居場所になればいい。限られた予算の中で進めていきたい。

 それでは、前回議事録の承認について諮る。

 教育委員 

教育長 

教育総務課長

異議なし。 

第９回定例会から今日までの行事等報告を求める。 

＜総括的事項について報告・説明＞

 ＜教育総務課所管分の事業について報告・説明＞

 こども課長 ＜こども課所管分の事業について報告・説明＞

 生涯学習・スポーツ課長 ＜生涯学習・スポーツ課所管分の事業について報告・説明＞

 教育長 ここまでで質疑はあるか。

 齋藤教育委員 

 

教育総務課主幹 

 

信田教育委員 

 

 

 

齋藤教育委員 

こども課長 

 

 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

 

１１月２９日砺波地区地方教育委員会連絡協議会研修会の場所や内 

容は決まっているか。 

前半は市役所で各市からテーマを絞っての情報交換を行い、その後 

市内の民間施設見学を予定している。 

１０月９日スポーツフェスティバルが大変賑わっていた。雨で水辺 

ウォークが中止になり参加予定だった皆さんの足がそのまま室内に 

向いた様子で昨年は延べ人数９５０人だったところ今年は２千人を 

超えた。コロナ以前に戻ったように楽しく過ごされていて良かった。 

１０月２５日こども食堂トップセミナーはどのような内容か。 

「むすびえ」という特定非営利活動法人全国こども食堂支援センタ 

ー（認定ＮＰＯ法人）主催で県内の市長、副市長クラスの方が集ま 

りこども食堂に関しての講演会が行われる予定。県内のこども食堂 

は現在５２箇所あり、内、市内には４箇所ある。 

ほかに質疑はあるか。 

質疑なし。 

議事に移る。 

報告２１について説明を求める。 



 事務局長 

教育長 

教育委員 

教育長 

 

小学校長会長代理 

保育所・認定こども園・幼稚園代長 

教育長 

教育委員

説明＜報告２１　令和５年度砺波市功労者表彰について＞ 

質疑はあるか。 

質疑なし。 

次に、教育関係機関からの報告を求める。 

＜教育センター所管事項について報告・説明＞ 

＜小学校・中学校所管事項について報告・説明＞ 

＜保育所・認定こども園・幼稚園所管事項について報告・説明＞ 

質疑はあるか。 

特になし。

 教育長 

岩﨑教育委員 

 

 

教育長 

 

 

生涯学習・スポーツ課長 

 

 

岩﨑教育委員 

 

齋藤教育委員 

 

生涯学習・スポーツ課長 

 

教育長 

信田教育委員 

生涯学習・スポーツ課長 

 

 

教育長 

齋藤教育委員 

 

生涯学習・スポーツ課長 

 

 

 

教育長 

齋藤教育委員 

生涯学習・スポーツ課長 

 

 

意見交換に移る。 

部活動地域移行の話で聞く。従来テスト期間中の土・日は部活動が 

なかったと思うがクラブチームになったらどうなるのか。今までは 

学校と部活動の線引きは全て学校が判断していた。 

クラブチームの指導者によってはテスト期間中の土・日でも大会や 

練習を入れる可能性はあると考えられるが、あくまでも子供主体で 

判断してほしい。 

新しい課題が見えてきたが子供主体で保護者も一緒に判断すること 

をひとつの考え方としてしっかりと持っておく必要がある。今後、 

コーディネーターと相談しながら対策を検討したい。 

勉強道具を持参してでも大会や練習に行きたい子供はいると思うし 

保護者も子供がやりたいことをしっかりと見ていく必要がある。 

クラブチームの指導者は学校の年間計画は分かっているか。例えば 

この時期はテスト期間中など把握しているか。 

学校のホームページで年間計画は公表されていると思うのでそこを 

見てもらうように連絡することは可能。 

見ない方には紙媒体で渡すことでもよい。 

そこに顧問は入るのか。 

基本入らないが、兼職兼業の届を出している場合はその限りでなく 

クラブチームの考え方になるが今のところ無関係というところはな 

いと認識している。 

任意の大会はないかもしれないが中体連などは引率する。 

平日は通常の部活動のため顧問は関わっている。土・日の地域移行 

がスタートしている中で何か問題点などあるか。 

今のところ特にない。当事者同士で理解して進めてもらっている。 

始まったばかりということもあり今後校長会などで話をする機会も 

あるので現状を見ながら軌道修正が必要な部分があればその都度話 

を聞き対策が必要な場合は講じていく。 

このことに付随して中学校の超過勤務が減ってきている。 

話は変わるが、旧庄川民芸館について大学の関係で動きはあるのか。 

中のほうは少しずつ改修が進んでおり、下水道を繋ぐ工事も順次進 

めると聞いている。資金的にも苦労されている様子で、５年計画で 

徐々に仕上げていくスケジュールになっている。 



 齋藤教育委員 

生涯学習・スポーツ課長

草刈りはされているため誰か来ていることは分かっていた。 

大学のほうから来ておられるので、今後内装など見せてもらう予定 

にしている。

 教育長 ほかに意見はあるか。

 教育委員 

教育長 

事務局 

 

 

 

 

教育委員 

教育長

特になし。 

それでは次回以降の開催日について。 

次回、令和５年第１１回定例会を令和５年１１月２１日（火）午前 

１０時３０分から開催したい。 

令和５年第１２回定例会を令和５年１２月２１日（木）午後２時か 

ら開催したい。 

いずれも場所は、この東別館会議室で行うこととしたい。 

了承。 

令和５年砺波市教育委員会第１０回定例会の閉会を宣言する。


